
規模以上醫藥製造業產值破百億
亳州是中醫藥文化的發祥地之一，位居全國四大

藥都之首。多年來，亳州市大力開發中藥提取、中成
藥、精製中藥飲片、中藥化妝品和保健食品，重點培
育一批科技含量高、帶動能力強、有競爭力的中藥核
心企業，精心打造 「中華藥都、養生亳州」城市品
牌。

目前，亳州中藥材種植面積突破100萬畝，現有
醫藥製造企業78家，中國（亳州）中藥材交易中心已
經成為國內品種最多、規模最大、交易最為活躍的中
藥材交易市場。2011年，該市規模以上醫藥製造業實
現產值 102.36 億元，同比增長 44.3%，工業增加值
33.09億元，同比增長27%；中藥材交易中心成交額超

過200億元，中藥進出口總額近1億美元。

中藥產業園享受省級開發區政策
近期，亳州市中藥產業發展利好消息頻傳。據介

紹，經安徽省政府同意，省有關部門批准設立亳州經
濟開發區中藥產業園，實行獨立運作，享受省級開發
區政策。此前，該產業園被農業部評為首批國家級農
業現代產業化示範區。

另外，安徽省委、省政府明確提出 「支持亳州中
藥產業化基地建設」，批准了《安徽省(亳州)現代中
藥產業發展規劃》。方春明稱，力爭用10年時間，將
中藥產業培育成為安徽省重點產業和亳州市支柱產業
之一，中藥產業產值規模超過1000億元。

全國人大代表、安徽省商務廳廳長方西屏全國人大代表、安徽省商務廳廳長方西屏
（本報記者孫軍／攝）（本報記者孫軍／攝）

修復環巢湖生態
做好 「水文章」。按照 「綜合規劃、綜合治理、

綜合開發、綜合利用」的要求，合肥將大力實施環巢

湖生態修復、防洪保安等 「八大工程」。堅持 「治湖
先治河、治河先治污」的理念，加快推進 「引江濟巢
」等一批重大工程，啟動兆西河整治等項目建設，繼
續實施南淝河下游、唐橋河、二十埠河上游、十五里

【本報記者秦炳煜、柏永北京報
道】安徽省亳州市藥業經濟發展態勢持
續向好，去年規模以上醫藥製造業產值
突破百億元。全國人大代表、亳州市委
書記方春明此間在北京接受本報記者採
訪時表示，按照《亳州市 「1125」 藥業
企 業 振 興 與 提 升 計 劃 (2010—2012
年)》，今年將進一步做大做強亳州市
藥業企業，打造千億元藥業產業，推進
建設 「中華藥都、養生亳州」 。

張慶軍：張慶軍：生態合肥做好三篇大文章生態合肥做好三篇大文章

人員交流人數增40倍
據介紹，2011年，皖港兩地交易總額是十五年前的2.5倍，人員交流人數是十五年前的41倍。目前，

在皖港資企業達3790餘家，佔安徽省外資企業的43%，合同資金136.3億元，佔到全省的51%。另據安徽

省發改委提供的數據顯示，去年，香港在皖投資超過19.4億美元，繼續位居安徽外資來源地首位。

特別是2010年，安徽赴香港舉辦經貿交流活動。這是繼2004年和2006年之後安徽省第三次在香港舉

辦經貿交流活動。借助投資說明暨項目簽約、文化產業項目推介、旅遊推介等多場活動，搶灘香港合作資

源，簽約項目中近47%在現代服務業領域。

方西屏表示，安徽今後將借助香港國際金融中心、貿易中心和國際合作最前沿的優勢，進一步加大皖

港合作力度，進一步推進港資企業在皖項目的落實，並將加大香港國際人才引進和兩地人才交流。

方西屏：方西屏：香港回歸香港回歸1515年年
皖港合作進入拓展提升期皖港合作進入拓展提升期

方春明：方春明：打造打造
「「中華藥都、養生亳州中華藥都、養生亳州」」城市品牌城市品牌

【本報記者秦炳煜、柏永北京
報道】十一屆全國人大五次會議安
徽代表團7日舉行媒體開放日活動。
全國人大代表、安徽省商務廳廳長
方西屏在回答本報記者提問時稱，
香港回歸十五年來，皖港經貿合作
交流逐漸緊密，當前業已進入加快
發展期、拓展提升期、互利共贏
期，今年將在產業、項目和人才等
方面加強兩地合作發展。全國人大代表、亳州市委書記方春明（本報記者柏永／攝）全國人大代表、亳州市委書記方春明（本報記者柏永／攝）

【本報記者秦炳煜、柏永北京報道】經過新一輪行政區劃調整，中國五大淡水湖之一

巢湖主要流域集中於合肥市。全國人大代表、合肥市市長張慶軍此間表示，將做好 「水文

章」 、做足 「綠文章」 、做美 「山文章」 為載體，堅持巢湖生態環境綜合治理與開發利用

一體化，加強生態合肥建設，打造宜居宜業環境，大力創建國家生態園林城市和國家森林

城市。

安徽專題

河等中小河流綜合治理。
合肥還將加快王小郢、巢湖污水處理廠等提標技

改，適時開建陶沖湖、十五里河二期污水處理廠，加
大流域內企業排放治理力度。多措並舉，加強巢湖面
源污染治理。

做足 「綠文章」。去年，合肥強力推進城區綠化
大會戰和農村大規模植樹造林，全市完成園林綠化面
積15270畝、植樹造林16.86萬畝，相當於 「十一五」
造林面積的總和。

建設 「森林合肥」
張慶軍稱，今年合肥將圍繞建設 「森林合肥」，

計劃全年完成農村植樹造林20萬畝，新增城市園林綠
地 1 萬畝。以水源地保護區、江淮分水嶺脊線區域、

巢湖邊岸等為重點，加大集中綠化造林力度。繼續實
施機場、合安、繞城、合淮阜等高速公路生態廊道建
設，完善主要出城口道路綠化。

此外，合肥將繼續推進方興湖、三十崗濕地等一
批新公園建設，擴建植物園，提升匡河沿線、瑤海公
園、大蜀山森林公園綠化水平。按既定目標， 「十二
五」末合肥森林覆蓋率將達到25%以上，城區人均公
園綠地達13.5平方米。

做美 「山文章」。合肥將加強規劃，完善設施，
大力提升紫蓬山、四頂山、冶父山、姥山、銀屏山等
生態、旅遊功能。加大礦山整治和生態修復力度，重
點做好巢湖市、廬江縣礦山有序開發、綜合整治及礦
山廢棄地、廢棄宕口的生態修復，治理破損山體，推
進平整復綠。

【本報北京十二日電】全國政協委員曾鈺
成自本月四日上京出席兩會後，每天出席會議
近七小時，餘下的時間，還要應付香港傳媒及
出席多場飯局，就算太太伍嘉敏在京三天，曾
鈺成亦無暇陪伴。曾鈺成笑說， 「我都冇時間
陪佢，不過佢下午就有節目，日日都係喺酒店
房煲電視劇，佢話套劇好好睇喎……臨番香港
仲買埋套劇嘅影碟番去繼續追。」

正在北京出席兩會的全國政協委員、立法會主席
曾鈺成表示，現正進行參選特首的準備工作，倘若流
選的話，會積極考慮參選。他指已制訂 「大和解」 政
綱，望能顧全各方利益，平衡貧窮與富有、香港與內
地，以及建制派與反對派的關係，以達至求大同存大
異的好局面，但他認為從現時的政治環境來說，政黨
政治是行不通的。

【本報記者鄧湄北京十二日電】

曾鈺成：求大同存大異
強調「大和解」 顧全各方利益

■太座冇人陪焗住「煲劇」
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曾鈺成昨晚與傳媒茶敘時談及特首選舉之事。他表示，已就參選進
行準備工作，倘若流選，便會考慮參選，而如果真的參選，他便會在宣
布參選當日辭掉立法會主席的職務及退出民建聯，並在下屆立法會選舉
前四個月辭去立法會議員一職。但曾鈺成相信，今屆特首選舉若在首輪
未能選出當選者的話，參加次輪選舉的候選人會由於不可能在短時間內
與反對派達成協議，或取得足夠選委支持而流選。

已就參選進行準備
至於政綱方面，曾鈺成表示，若真的參選，他便會提出 「大和解」

政綱，望能顧全各方利益，平衡貧窮與富有、香港與內地，以及建制派
與反對派之間的關係，以達求大同存大異。其政綱已給其好友參考，並
得到好評。

但就時事評論員李鵬飛指下屆政府或可建構聯合政府的言論，曾鈺
成認為現時若施行聯合政府的話，不同政黨彼此之間及與政府的政綱綱
領和理念均難以整合，因此政黨政治是行不通的。他續說，就算參選，
亦不代表政黨政治開始。而且若他成為特首的話，政府更不可用人唯親
。不過，可惜現時香港缺乏政治人才，而社會又有 「從商後可從政，但
從政後就不可從商」的觀念，因此相信下屆政府也難以就管治班子的人
員作決定。

被問到有關他的黑材料，曾鈺成笑着分析說， 「首先話我掉炸彈，
我都完全唔識；話我周圍問人借錢，我就只係喺買樓嗰一次，問過細佬
借錢，我都唔鍾意借人錢……」至於被指任職校長時帳目混亂及患有絕
症，曾鈺成解釋說，培僑中學曾有帳目混亂的情況，但當時他是任職校
監，而不是校長；而有關患絕症的問題，可能是由於他曾為一名同姓朋
友到廣州覓醫生醫病，因而產生誤會。

信梁振英真誠致電
曾鈺成認為，這些傳言或是身邊相熟人士所為，但他強調，相信一

切均不是如報章所指，是梁振英所為，但他不排除是候選人身邊的支持
者 「好心做壞事」。此外，曾鈺成又講及，梁振英曾於多年前，把一篇
在英文報章刊登有關稱讚曾鈺成的評論文章用相框鑲好，送贈他。因此
就有關梁振英致電曾鈺成的報道，曾鈺成表示，從他認識的梁振英，相
信梁振英是真誠地給他致電，以說明自己不是發放其黑材料的人士。

至於二○一七年行政長官普選，曾鈺成認為，不論是建制派或反對
派參選人，若受市民歡迎的話，相信也會獲得中央政府接受的，但他笑
言： 「我暫時就睇唔到（反對派）有人有咁嘅政治魅力」。

【本報北京十二日電】民建聯創
黨主席、立法會主席曾鈺成昨晚於傳
媒茶敘時，分析他對今屆立法會選舉
的看法，並透露，民建聯於今屆選舉
將採用進取的方案，按以往經驗計算
， 「夢幻」的想法冀取十四席，預計
最少亦可取得十一席。

被問到民建聯於今年舉行的立法
會選舉的部署，曾鈺成表示，由於每
區增一席，相信該黨亦會更進取，
「唔喺個議會增加席數，就等於個黨

會萎縮。」他表示，按以往選舉經驗
所得的票數來計算，估計可於新界西
分三隊取三席，新界東和港島分別分
兩隊取兩席，九龍東保守估計取一席
，以及於九龍西取一席。另外，還有
超級議席兩席和功能組別三席。曾鈺

成續說，若保守地部署，則會按過往
的計劃，最少取得十一席。

對於超級議席選情的分析，曾鈺
成認為，從現時的環境所推測，工聯
會應可取一席，民主黨或望取兩席。
至於民建聯方面，曾鈺成相信或會派
副主席劉江華及李慧琼出戰，但由於
李慧琼在九龍西地區工作扎實，若出
戰地區直選的話，定必能當選，所以
「佢會唔會冒依個險就等佢自己諗啦

！」
曾鈺成又指，由於自己若參選立

法會選舉的話，不排除會再續選主席
一職，因此其政綱不會以 「積極爭取
」為綱領，或會偏向中立觀點，倡平
衡建制派及反對派的關係，以避免選
民失望。

▲ 曾鈺成表示，若特首選舉流選的話，會積極
考慮參選

冀民建聯立會選舉贏14席

▲ 曾鈺成
相信民建
聯會派副
主席劉江
華（圖）
出戰超級
議席

▲曾鈺成在北京忙得沒有時間陪太太（右）
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